



Introducción al Modelo de las Naciones Unidas

Un modelo de Naciones Unidas es básicamente un debate con una amplia gama de posibles temas que de una manera imita las asambleas actuales de las Naciones Unidas. El objetivo del delegado —usted es un delegado— es presentar una serie de soluciones convincentes a los problemas discutidos, defender la posición de su país y llevar al comité a una conclusión adecuada. La simulación se divide en tres partes: la lista de oradores, el debate moderado y el debate no moderado.

- **Lista de oradores:** esta es la primera parte principal de un Modelo de Naciones Unidas. Al igual que en otras partes del debate, un delegado debe hacer una moción para comenzar la lista y luego especificar el número de minutos, el número de preguntas y el número de comentarios (ver “Lista de procedimientos parlamentarios”). Esta es la parte donde leerá su documento de posición, el documento de una o dos páginas en donde resume el tema actual, expresas la posición de su país y luego propones una serie de soluciones lógicas; NO es necesario memorizarlo (consulte “Cómo hacer un documento de posición”). Después de leer el documento de posición, los demás delegados pueden solicitar un punto de información para hacerle a usted u otro orador una pregunta o hacer un comentario.
- **Debate moderado:** esta es la parte de la simulación en la que debatirán, defenderán soluciones, harán planes de acción y discutirán todas las opiniones en el comité. En esta parte, los delegados pueden hablar libremente y dirigirse a delegados específicos o soluciones, pero el moderador tiene que darle la palabra. Puede levantar la mano o utilizar otro método conveniente para pedirle al moderador la palabra (consulte “Reglas verbales”). Recuerde que este es un debate formal, así que sea cortés y respetuoso tanto con los delegados como con el personal del MUN.
- **Debate no moderado:** En este punto del debate, el comité llegó a un acuerdo general o usted o un delegado dividió la cámara para tomar una segunda resolución por separado. El comité puede tener cualquier solución, pero en el debate no moderado, el objetivo es reunir todos los problemas y soluciones para hacer dos trabajos diferentes: uno para las cláusulas preambulatorias y otro para las cláusulas operativas. Las cláusulas preambulatorias son prácticamente cinco o más oraciones que describen los problemas que enfrenta el comité. Las cláusulas preambulatorias son principalmente un enunciado que ayuda a presentar algunas de las siguientes soluciones. Estas oraciones deben comenzar con alguna “frase preambulatoria” (ver “Cláusulas preambulatorias”). El documento de cláusulas operativas es donde los delegados enumeran cinco o más de las soluciones más lógicas y más impactantes. Al igual que las cláusulas preambulatorias, las cláusulas operativas deben comenzar con las “frases operativas” seleccionadas.

Ahora que la comisión ha llegado a un acuerdo y ha finalizado las cláusulas operativas y preambulatorias, los delegados pueden iniciar una votación para elegir un delegado que leerá las cláusulas preambulatorias y otro para leer en voz alta las cláusulas operativas. Los dos tendrán que defender la resolución frente al Secretariado, quienes decidirán aprobar o no aprobar la resolución. Si la Secretaría no está de acuerdo con las soluciones, el comité deberá ajustar o modificar la resolución para presentarla nuevamente.

•